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CONTRA EL TARIFAZO

Uno de los temas que más preocupa son las facultades delegadas. En próximas 
sesiones se espera que se clarifiquen las posiciones de los distintos bloques políticos 
y se defina el curso de acción.

 “SIEMPRE VAMOS A 
ESTAR TRABAJANDO 
DE MANERA 
CONJUNTA”

TORNEO APERTURA: 
LA ÚLTIMA ESTACIÓN

Así lo afirmó el intendente Martín Perez, en el marco de la firma del Amparo 
Colectivo. “Vamos a estar y acompañar cada iniciativa que surja para 
frenar esta decisión del Gobierno Nacional”, remarcó.

“EL TARIFAZO DE GAS ES INADMISIBLE, MÁS AÚN 
SIENDO UNA DE LAS PROVINCIAS PRODUCTORAS”

“ENTRE TODOS Y TODAS VAMOS 
A FRENAR ESTE TARIFAZO”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

LEGISLATURA 

CÁMARA ALTA

PÁG.  8

RÍO GRANDE

PÁG.  4

El legislador de Somos Fueguinos Jorge Lechman, participó de la presentación del 
Recurso de Amparo colectivo y aseguró que “el gas no es un negocio para 
los vecinos, es una necesidad y algo vital”.

“ESTE ES UN AMPARO 

DEL PUEBLO EN DEFENSA 

DE TIERRA DEL FUEGO”

PÁG.  12
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CONTRA EL TARIFAZO

El Gobernador Melella encabezó la firma del amparo colectivo que se presentó 
ante la Justicia Federal. Y adelantó que la provincia le cobrará a 
Camuzzi USD 48 millones en obras de infraestructura. PÁG.  9

Teniendo como escenarios 
divididos el Gigante del Sur y la 
Casa del Deporte, la ciudad se 
prepara para una nueva jornada 
plena de show. También en Rio 
Grande se disputan los playoffs.

FUTSAL

Así lo afirmó el intendente de 
Tolhuin, Daniel Harrington, 
quien se sumó a la iniciativa 
del Gobernador, en un esfuerzo 
conjunto para frenar el abrupto 
aumento en las tarifas de gas.

INTENSO DEBATE Y POROTEO EN EL SENADO 
POR LAS FACULTADES DELEGADAS

PÁG. 5
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En Diputados no alcanzaron los votos para que se trate sobre tablas el financiamiento de las universidades públicas y el Fonid, pero 
se logró instalar los temas en la agenda de la Cámara de Diputados.

CÓMO SE LOGRÓ EL DICTAMEN PARA DEBATIR 
EL PRESUPUESTO UNIVERSITARIO Y FONID

Andrea Freites, diputada nacio-
nal, fue entrevistada en FM Master´s, 
y planteó los temas centrales que 
actualmente ocupan la agenda del 
Congreso. Más allá de los dos proyec-
tos de ley más polémicos, que ahora 
debe discutir el Senado, hay dos dic-
támenes en Diputados: uno relacio-
nado con el financiamiento de las 
universidades públicas y otro con el 
Fondo del Incentivo Docente (Fonid).

“El lunes, finalmente, se convocó 
a esta sesión para el día martes. Una 
sesión especial convocada exclusiva-
mente por el tema del presupuesto 
universitario”, explicó Freites. 

“El objetivo de la Unión Cívica Radi-
cal, que es quien convocó la sesión, era 
sacar sobre tablas este proyecto, que 
“ya se trabajó mucho en comisiones, 
ya se trabajó en reuniones paralelas”. 
Además, mencionó que “el 23 de abril 
hubo una marcha enorme en todo el 
país solicitando que las universidades 
tengan presupuesto para tener previsi-
bilidad y trabajar como corresponde”.

Freites destacó que muchas uni-
versidades, incluida la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNT-
dF), solo podían cubrir el salario de 
los docentes hasta el mes de junio. 

“Fue un gran avance. Para mí fue 
muy importante poder, en principio, 
tener los 129 votos para dar quórum. 
Ya hubo dos intentos y no se había 
logrado”, afirmó. Sin embargo, re-
conoció que no alcanzaron los vo-
tos para aprobar el proyecto sobre 
tablas, que requería 172 votos. “Lo 
que se logró es emplazar el tema del 
presupuesto universitario. Hoy a las 
14 horas tenemos la Comisión de 
Educación y presupuesto. Emplazar 
significa poner fecha y horario para 
dictaminar. De estas comisiones 
conjuntas hoy tenemos que sacar un 
dictamen sobre el presupuesto uni-
versitario”, dijo Freites en referencia 
a día de ayer.

En relación al Fonid, Freites se-
ñaló: “Venimos solicitando que se 
trate conjuntamente el presupuesto 

universitario y el Fonid que, por de-
cisión del Gobierno, también se dejó 
de pagar y significa un monto impor-
tante en el sueldo de los docentes. En 
la provincia representa el 12% del sa-
lario docente”.

Cuando se le preguntó a Freites si 
había votos para sacar estos dictáme-
nes con este emplazamiento, respon-
dió: “Sí. Los votos fueron 152 para lo-
grar el emplazamiento. Entiendo que 
fueron los radicales, la Coalición Cí-
vica, Hacemos Coalición Federal. Pi-
chetto puso ocho votos para avanzar 
con esto. Se logró un número impor-
tante. Siguiendo la lógica, entiendo 
que vamos a llegar a un acuerdo”.

Freites expresó que el objetivo es 
que el presupuesto universitario se 
apruebe y se haga ley, y que haya una 
actualización de acuerdo al Índice de 
Precios al Consumidor (IPC), “para 
que no estemos dentro de dos meses 
con que no les alcanza, porque hay 
una recesión y una inflación terrible”.

Sobre el Fonid, explicó: “Hay mu-

chos proyectos. De hecho, hay do-
centes, sindicatos de la provincia y 
de todas las provincias que lo que so-
licitan es que esta parte del Fonid sea 
contemplada en el sueldo. Me parece 
lo más lógico. En principio, extender 
hasta por cinco años el Fonid y ha-
cerlo por ley”. 

Y añadió que “el secretario de 
Educación dijo que no hay ninguna 
ley, que ellos no estaban obligados a 
nada de esto. El objetivo máximo es 
que tanto las provincias como los do-
centes sientan un alivio porque son 
ingresos que no están llegando y que 
deben llegar”.

En resumen, la diputada Andrea 
Freites resaltó la importancia de estos 
debates y la necesidad de aprobar le-
yes que garanticen el financiamiento 
adecuado para las universidades pú-
blicas y el sostenimiento del Fonid, 
subrayando la urgencia de propor-
cionar estabilidad y previsibilidad 
tanto a las instituciones educativas 
como a los docentes en todo el país.

CONGRESO
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RÍO GRANDE

Más de 400 mujeres se congregaron en Río Grande para abordar diversas preocupaciones y desafíos que impactan la vida femenina 
actual. El encuentro se estructuró en mesas de trabajo donde se discutieron temas de relevancia.

El Encuentro de Mujeres, liderado 
por la Concejal Alejandra Arce, del es-
pacio del intendente Martín Pérez, se 
erigió como un espacio fundamental 
de diálogo y reflexión. Según Arce, el 
evento fue concebido para expresar 
libremente preocupaciones, deman-
das y propuestas. Hubo alrededor de 
400 participantes. Arce dio detalles 
en una entrevista por FM Master’s.

El encuentro, realizado en mesas 
de trabajo, se centró en discutir te-
mas de relevancia nacional, como la 
Ley de Bases y cuestiones específi-
cas que impactan directamente en la 
vida de las mujeres, como el empleo 
y la jubilación. Según Arce, “es fun-
damental abordar estas cuestiones y 
comprender el rol que desempeñan 
las mujeres en la sociedad, ya sea 
como sostén de familias o como pro-
fesionales en diversos ámbitos”.

Uno de los temas que surgieron con 
fuerza durante las discusiones fue la 
preocupación por la salud mental, es-
pecialmente en el contexto de la pérdi-
da de empleo y las dificultades econó-
micas que muchas familias enfrentan. 
Las mujeres expresaron la necesidad 

ENCUENTRO DE MUJERES Y UN DIÁLOGO 
PARA LA REFLEXIÓN PARA LA EQUIDAD

de apoyo y recursos para hacer fren-
te a estas situaciones, así como una 
mayor atención a estas problemáticas 
por parte de las autoridades.

Además, se destacó el avance del 
papel de las mujeres en la política 
local, aunque algunas participantes 
manifestaron “que aún queda camino 

por recorrer en términos de partici-
pación y toma de decisiones. Aunque 
se han logrado avances, como la pa-
ridad de género en el Concejo Deli-
berante de Río Grande, aún persis-
ten desafíos en la búsqueda de una 
representación equitativa en otros 
ámbitos de gobierno”, declaró Arce.

Por un lado, Alejandra Arce con-
tó que debatieron en función de los 
puntos de la Ley Bases “esta ley, que 
regula diversos aspectos relacio-
nados con el trabajo y la seguridad 
social, generó un debate sobre su 
efectividad y la necesidad de posi-
bles reformas para adaptarla a las 
realidades actuales”. Otro punto de 
discusión importante fue “el análisis 
de nuestro régimen, de la Ley 19640 
y cómo impacta en la vida de las mu-
jeres”.

El Encuentro de Mujeres de Río 
Grande fue un espacio de diálogo y 
reflexión que permitió a las partici-
pantes expresar sus preocupaciones, 
demandas y propuestas para mejorar 
la calidad de vida de las mujeres en la 
comunidad. A través de la colabora-
ción y el intercambio de ideas.
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El miércoles, en una jornada car-
gada de tensiones y expectativas, la 
senadora Eugenia Duré, representan-
te del bloque Unión por la Patria, fue 
parte de la reunión plenaria en la Co-
misión de Presupuesto y Legislación 
del Senado. El foco del debate giró en 
torno a la ley de facultades delegadas, 
con posiciones encontradas entre los 
diferentes bloques políticos. Para dar 
detalles, la senadora fue entrevistada 
por MF Master’s.

Según Duré, hasta el momento no 
se ha definido un dictamen concre-
to sobre la ley, lo que genera incerti-
dumbre respecto a los posibles cam-
bios que podrían introducirse. En sus 
declaraciones, la senadora expresó: 
“Estamos trabajando para el rechazo 
total de la ley. No conocemos las mo-
dificaciones propuestas ni los proyec-
tos concretos que las contengan”.

La discusión se intensificó con 
críticas hacia el oficialismo, acusán-
dolo de falta de transparencia en el 
proceso legislativo. “Vemos con pre-
ocupación las facultades delegadas. 

Uno de los temas que más preocupa son las facultades delegadas. En próximas sesiones se espera que se clarifiquen las posiciones 
de los distintos bloques políticos y se defina el curso de acción.

Es fundamental continuar con el de-
bate, ya que aún el oficialismo no ha 
conseguido las firmas necesarias y a 
nosotros nos faltan cuatro votos para 
el rechazo”, afirmó Duré, destacando 
la importancia de alcanzar consen-
sos dentro del Senado.

En cuanto a la necesidad de ob-
tener al menos cuatro votos adicio-
nales para rechazar la ley, similar a la 
estrategia utilizada previamente con 
un Decreto de Necesidad y Urgencia 
(DNU). La senadora también hizo un 
llamado a sus pares de la Patagonia 
para unirse al rechazo, enfatizando 
que “no sirve rechazar en total para 
luego aceptar parcialmente en Dipu-
tados”.

En cuanto a las críticas hacia el 
gobierno, Duré señaló la contradic-
ción entre los discursos públicos y las 
acciones legislativas: “Observamos a 
senadores oficialistas comportándo-
se como opositores en sus declara-
ciones, pero luego apoyan medidas 
que consideramos perjudiciales para 
el país”.

INTENSO DEBATE Y POROTEO EN EL SENADO 
POR LAS FACULTADES DELEGADAS

CÁMARA ALTA

TOLHUIN

LA JUSTICIA RATIFICÓ 
PROCESAMIENTOS POR 
INCENDIO FORESTAL EN LA ISLA

La Cámara de Apelaciones con-
firmó los procesamientos de dos im-
putados por el incendio forestal en 
la isla. El juez José Pellegrino detalló 
que la responsabilidad es por negli-
gencia.

En un fallo reciente, la Cámara de 
Apelaciones ratificó los procesamien-
tos dictados contra dos personas im-
putadas por el incendio forestal ocu-
rrido en el corazón de la isla. El juez 
de competencia integral de Tolhuin, 
el doctor José Pellegrino, dialogó con 
FM Master´s y expresó su satisfacción 
con la decisión judicial, calificándola 
como “una forma de refrendar el tra-
bajo que se hizo”.

Pellegrino explicó que el caso es 
técnicamente complejo, destacando 
que la responsabilidad atribuida a los 
imputados es “a título de culpa y no 
de dolo por una irresponsabilidad, 
vamos a llamarlo así llanamente, no 
por haber provocado el incendio, sino 
por no haber evitado que se produzca 
el incendio”. En este sentido, subrayó 
que “no son autores materiales, por lo 

menos no se pudo acreditar en la causa 
que así haya sido”.

El juez puntualizó que los imputa-
dos “incumplieron el deber de vigilar 
que no se produjera [el incendio], en un 
sendero que era usado exclusivamente 
por ellos, que es donde se inició el foco 
y donde se encontraron restos de fogo-
nes con cierta habitualidad”. Además, 
añadió que desde otras partes del sector 
no concesionado no hay senderos que 
conduzcan a ese camino, concluyendo 
que “la única conclusión posible es que 
el uso frecuente era de ellos”. Según Pe-
llegrino, la Ley de Emergencia Forestal, 
tanto nacional como provincial, obliga 
a los concesionarios de turismo a pre-
venir tales eventos, señalando que esta 
es una “responsabilidad refleja”.

En cuanto a los próximos pasos del 
proceso judicial, el juez comentó: “Yo 
voy a esperar el plazo de interposición 
del recurso, pasados los días que tiene 
la defensa para plantearlo, se le manda 
al fiscal y ahí si el fiscal considera que 
está completa la instrucción, va a jui-
cio”.
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RÍO GRANDE

Así lo afirmó el intendente Martín Perez, en el marco de la firma del Amparo Colectivo que busca frenar el tarifazo de gas. La misma 
fue encabezada por el gobernador de la Provincia, Gustavo Melella, junto a los intendentes de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia. 

El Amparo Colectivo será presen-
tado ante la Justicia Federal, con el 
fin de detener los aumentos desme-
didos en las tarifas de gas que impac-
tan negativamente en las familias de 
toda la provincia, como así también 
en las actividades de los distintos 
ámbitos.

Estuvieron presentes en la firma: 
el Gobernador Gustavo Melella, el in-
tendente de Río Grande, Martín Pe-
rez; el intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington; el intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto, diputados, senadores, 
legisladores, concejales; como así 
también referentes de asociaciones, 
instituciones, organizaciones civiles y 
sociales; gremios y sindicatos, clubes 
deportivos, industrias y comunidad 
en general. 

El intendente de Río Grande, Mar-
tín Perez, afirmó que “el aumento de 
las tarifas que han recibido nuestros 
vecinos y vecinas se torna realmente 
impagable y refleja, ni más ni menos, 
la decisión del Gobierno Nacional de 
caerle con toda la fuerza a quienes 
más lo necesitan”. 

“Vamos a estar y acompañar cada 
iniciativa que surja para frenar esta 

“ENTRE TODOS Y TODAS VAMOS 
A FRENAR ESTE TARIFAZO”

decisión del Gobierno Nacional”, 
remarcó Perez. Y en este sentido, 
destacó que “hoy estamos acá, con 
mucha fuerza, con el empuje que te-
nemos desde Río Grande, para fre-
nar esta situación y dar juntos esta 
pelea”. 

Asimismo, Perez sostuvo que 
“desde el Municipio hemos presen-
tado una medida cautelar ante la Jus-
ticia que viene a sumar y a dar fuerza 
a este reclamo en conjunto que esta-
mos haciendo entre todos y todas”.

Por último, el Intendente de Río 
Grande subrayó que “somos una 
provincia productora de gas, nos 
merecemos el respeto que corres-
ponde por parte del Gobierno Na-
cional”. 

Por su parte, el gobernador Gusta-
vo Melella expresó que “hoy es un día 
histórico en nuestra provincia. Este 
es un amparo de todos los fueguinos 
y de todas las fueguinas” y agregó 
que “más allá de cualquier diferencia 
ideológica y/o política, hoy estamos 
todos juntos defendiendo algo que 
estamos convencidos que nos perju-
dica y muchísimo a todos los fuegui-
nos y a todas las fueguinas”.
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FUTSAL

USHUAIA (Por Lien Tapia).- El Torneo Apertura vivirá este fin de semana sus respectivos duelos de semifinales en ambas ramas. 
Teniendo como escenarios divididos el Gigante del Sur y la Casa del Deporte, la ciudad se prepara para una nueva jornada plena de 
show. También en Rio Grande se disputan los playoffs.

TORNEO APERTURA: LA ÚLTIMA ESTACIÓN

La intensidad del recorrido hasta 
esta instancia nos hace pensar más 
de una vez que ha sido corto torneo, 
o que ha pasado rápido mejor dicho, 
pero no. La realidad es que ya sido 
tan extenso como cualquier otro y de 
un recorrido largo para los protago-
nistas que hasta esta cita han llegado 
producto de un arduo trabajo y sen-
das dificultades. 

La hora última del Apertura se 
acerca y cualquiera de los elencos 
presentes merecería ciertamente un 
poco más. Sucede que no hay espa-
cio, que no hay benevolencia poéti-
ca en este viaje, el que se equivoque 
más se bajara del tren antes de llegar 
a la estación final y quedará, proba-
blemente, en un nuevo anonimato 
pese a sus muchos méritos.

Por eso, este domingo las semifi-
nales dictarán qué dos elencos son 
los elegidos, los autorizados a recla-
mar el título, el primer doméstico del 
año. Sí, solo dos podrán pensar en la 
gloria, el resto, todos los demás, de-
berán sacar conclusiones y pensar 
rápidamente en lo que está por venir. 

Punto y banca 
Está claro que en la semifinal de 

la rama femenina hay candidatos 
claros, no vamos a mirar hacia otra 
parte y desconocer qué Escuela B y 
Cuervos tienen, a modo de análisis 
previo y por estadística, todos los nú-
meros, o casi todos, para acceder a la 
final. Se han ganado esa candidatura 
porque la jerarquía de sus planteles 
así lo indica, y sobretodo porque la 
tabla de la etapa inicial también lo 
marca, han sido escandalosamente 
superiores a todos sus rivales y se 
ven las uñas a las otras como la ver-
dadera rival capaz de arrebatarles el 
título. 

Pero claro, Escuela G y Lasserre no 
arribarán el domingo a divertir a sus 
rivales, no llegaron a la semi para solo 
estar en la foto, no les interesa la es-
tadística y que las apuestas imagina-
rias las tengan de punto. Escuela G y 
Lasserre han sabido llegar también a 
respectivas finales, saben que son ca-
paces, y saben además que en un ma-
ta-mata todo se reduce a los detalles, 
al planteo global del juego, a la idea 
con la que se encare el duelo, a las 
herramientas con las que se lleguen y 
querrán, por supuesto, dar el golpe en 
la hora justa.

Asuntos finales
El masculino, por su parte, tendrá 

una velada en apariencia más equi-
librada, más reñida. Es que Mercan-
til llega a semis como el mejor de la 
general, pero UOM arriba a su duelo 
contra los de Bonvehi en la cresta de 
la ola después de superar con clari-
dad a Galicia y jugando acaso su me-
jor match en lo que va del año. 

Comercio y HAF, que es el otro 
dueño, también parecerían llegar en 
igualdad de condiciones, de hecho, 
hace apenas dos semanas los de Ra-
linqueo vencieron al Rojinegro y se 
adueñaron así del último boleto di-
recto a semis que ofrecía el Apertura. 
Entonces uno buscaría rápidamente 
una grieta, un antecedente, algo que 
en apariencia, incline levemente la 
balanza para alguno de los conten-
dientes. Y acá ingresa una vez más la 
estadística, el dato. 

Es cierto que las caras cambian, 
los nombres, las realidades, pero a 
veces los antecedentes pesan. Y la úl-
tima vez que Mercantil se midió con 
UOM en una instancia semejante, fue 
en el Apertura pasado, allí lo aplastó 
en la final sin atenuantes y sin tregua, 
además, los de Bonvehi llegan con 
una regularidad ampliamente supe-
rior a los de Arce. Esto haría imaginar 
que los del CECU son favoritos, pero 
el Futsal son instantes, fracciones de 
segundos, y los Metalúrgicos entien-
den perfectamente eso. 

El antecedente inmediato entre 
Comercio y HAF también es simi-
lar en etapas decisivas. La final de la 
Copa Ushuaia tuvo el grito sagrado 
del Rojinegro resonando en el “Co-
chocho Vargas” al superar con firme-
za a un duro Comercio. Visto desde 
allí y sumándole el dato de que HAF 
es el actual Bicampeón del Futsal lo-
cal, más la Copa Fin del Mundo, pare-

cería también que los de Hernández 
son quienes cargan con el favoritis-
mo, pero los de Ralinqueo, que aún 
recuerdan aquella herida han sabido 
siempre sobre revanchas, sobre saber 
que el momento finalmente acontece 
y buscarán el domingo cortar con el 
éxito rojinegro. 

La última bifurcación del camino 
está ahí adelante, a la vista. Luego 
solo habrá una recta hacia la cita fi-
nal. Acá, en esta parte del tramo, dos 
elencos se bajarán del tren del deseo 
y de la ilusión y solo dos podrán reco-
rrerlo de punta a punta una vez más 
hasta llegar a destino.

Playoffs en Rio Grande
Con el cierre de la etapa regular del 

Apertura en el norte de la isla, la Liga 
Oficial de Futbol ha dado a conocer 
que los duelos de playoffs se disputa-
rán este viernes en dos escenarios en 
simultáneo.

El Integrador y la Fortaleza Ver-
de oficiarán de sedes para albergar 
los cruces entre Camioneros vs. Los 
Troncos, San Isidro vs. ADEFU, De-
fensores del Sur vs. Metalúrgico y Es-
cuela Argentina vs. Estrella Austral.

Asimismo, se rectificó el reglamen-
to en el apartado de la ventaja depor-
tiva: “Si los clubes ubicados entre el 
primer y cuarto lugar ganan el primer 
partido, avanzarán directamente a 
semifinales. En caso de empate en 
el primer juego, habrá un alargue de 
10 minutos en dos tiempos de 5 y, de 
persistir la igualdad, se definirá por 
penales.

Si el equipo de peor ubicación en 
la tabla general de la primera etapa 
gana el primer partido, se forzará un 
segundo encuentro donde, por venta-
ja deportiva, el de peor ubicación es-
tará obligado a ganar nuevamente, ya 
sea en tiempo regular, alargue o pe-
nales si el partido finaliza empatado”.
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PRONÓSTICO

Gabriel Karamanian detalla el pronóstico del clima para los próximos días, señalando condiciones de inestabilidad y nubosidad hasta 
el viernes, con mejoras esperadas para el fin de semana.

SE VIENE UN FINDE CON UN CIELO NUBLADO

Gabriel Karamanian, conocido por 
su precisión en los pronósticos cli-
máticos, explicó en FM Master’s las 
condiciones esperadas para los próxi-
mos días en la ciudad más austral del 
mundo. Se viene un fin de semana 
con mejoras graduales en el clima, co-
menzando con nubosidad el sábado 
y evolucionando hacia un domingo 
más soleado y con heladas matutinas.

Sobre la situación actual, el me-
teorólogo informó: “Después del aire 
frío que entró, que va a permanecer, 
por lo menos, hasta el lunes”. Explicó 
que “las condiciones de inestabilidad 
y cielos nublados, se van a dar tanto 
hoy como mañana. Porque todavía 
los vientos del sector oeste y sudoes-
te, aunque son débiles, van a seguir 
aportando nubosidad, alguna preci-
pitación en forma de aguanieve o al-
gún copo más aislado sobre la ciudad 
y cielos nublados tanto hoy jueves 
como mañana viernes”.

Karamanian señaló que “esto va a 
predominar a lo largo de todo el día 
viernes, también con algunas precipi-
taciones muy débiles, pero ya con la 
tendencia de que, por lo menos en la 
ciudad, esa precipitación sea de lloviz-
na o de lluvia y alguna nevadita o un 
copo más allá de los 300 metros de al-
tura”. Asimismo, indicó que “se va a ir 
levantando ligeramente la temperatu-
ra, pero la condición de mal tiempo va 
a durar hoy jueves y mañana viernes”.

“Recién el sábado, con el aumen-
to de las presiones, con una rotación 
que se puede dar de viento al sector 
un poquito más norte, eso va a ha-
cer que se seque un poco el tiempo y 
que haya menos nubosidad”, dijo el 

experto y añadió que “el sábado, aun-
que amanece nublado, la tendencia 
es a ir mejorando. Siempre frío, pero 
ya sin precipitaciones”.

Karamanian anticipó que “el sá-
bado sería la transición hacia un do-
mingo con muy poca nubosidad, con 
heladas, porque cuando hay muy 
poca nubosidad se dan heladas algo 
intensas el domingo a la mañana, 
pero ya con un domingo mucho más 
soleado”. Expresó un deseo: “Ojalá 
nos hubiera tocado el 25 de mayo el 
domingo con tiempo soleado y hela-
das en la mañana”.

Finalmente, concluyó que “ni sá-

bado, ni domingo se esperan condi-
ciones de viento. Por lo cual, si bien 
va a estar fresco, la sensación térmi-

ca desciende un poquitito. No es que 
vaya a descender a valores muy im-
portantes”.
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CONTRA EL TARIFAZO

Así lo afirmó el intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, quien se sumó a la iniciativa del Gobernador Gustavo Melella, en un esfuerzo 
conjunto para frenar el abrupto aumento en las tarifas de gas.

HARRINGTON: “SIEMPRE VAMOS A ESTAR TRABAJANDO 
DE MANERA CONJUNTA PARA LLEVAR SOLUCIONES”

La presentación se realizó a través 
de una conferencia virtual que contó 
con la participación de diversas orga-
nizaciones no gubernamentales, enti-
dades sociales, sindicatos, institucio-
nes y ciudadanos de la provincia.

El amparo colectivo busca detener 
el incremento desmedido de las tari-
fas de gas que afecta a usuarios resi-
denciales, comerciales e industriales, 
generando un impacto significativo 
en los bolsillos de las y los fueguinos.

Desde Tolhuin, secretarios y fun-
cionarios del Municipio de Tolhuin se 
reunieron en el Polo Creativo de ma-
nera remota a favor de este aconteci-
miento.

“Con un gran esfuerzo que venimos 
haciendo como Estado, como Estado 
municipal, como Estado provincial, 
nos encontramos con que nuestros 
vecinos sufren este ajuste. Las y los 
vecinos pasan de pagar 4.600 pesos, 
5.000, 7.000 pesos, a pagar 60.000 pe-
sos, 28.000 pesos, según la categoría 
domiciliaria que tengan”, señaló Ha-
rrington, preocupado por la situación.

El impacto de las nuevas tarifas 
no solo recae en los hogares, sino 

CHICOS DEL JARDÍN N° 10 
PARTICIPARON DEL PROGRAMA 
“ARTE Y PATRIMONIO”

En el marco del programa “Arte 
y Patrimonio” impulsado por la Se-
cretaría de Cultura y Educación de 
la Municipalidad de Ushuaia, niños 
y niñas de la sala Roja del Jardín N° 
10 “Chowen” realizaron la actividad 
“Arte en el Paisaje ”, donde a través 
de la interacción con la naturaleza y 
el arte aprenden sobre el patrimonio 
paisajístico de la ciudad.

La iniciativa de Arte en el Paisa-
je, se impulsa en articulación con 
diversas instituciones para el reco-
nocimiento patrimonial y que en su 
primer etapa visita la Reserva Natu-
ral Urbana Bahía Encerrada es parte 
de los esfuerzos municipales para 
acompañar la educación y a las in-
fancias. En esta jornada, los chicos y 
chicas visitaron también la muestra 
-para ver y tocar- “Son objetos anti-
guos que transmiten historias”, ubi-
cada en el Museo de la Ciudad “Casa 
Pena”. La misma es impulsada por 

el Día Internacional de los Museos 
con el objetivo de visibilizar a través 
del tacto los objetos de la Ushuaia de 
antaño, sus actividades lúdicas, el pa-
trimonio cultural e histórico que el 
primer Museo de la Ciudad lleva pre-
servando durante 15 años.

Las instituciones educativas que 
estén interesadas en participar en este 
programa municipal, podrán sumar-
se a la propuesta a través del correo 
electrónico dircoordinacioncultural@
gmail.com o al teléfono 436333 interno 
1616.

Referida a la visita, la secretaria de 
Cultura y Educación Belén Molina, re-
saltó que “este programa que transita 
su tercer año es parte de la dirección 
que nos propone el intendente Walter 
Vuoto de poner en valor el patrimonio 
que integra a nuestra querida ciudad, 
permitiéndole a niños y niñas de nivel 
inicial y primario experimentarlo con 
el arte como medio”.

USHUAIA

también en los espacios públicos 
que brindan servicios esenciales a 
la comunidad. Harrington puntua-
lizó: “Todos esos espacios públicos 
dedicados a la atención de los ve-
cinos, como pueden ser los centros 
integradores comunitarios, como 
pueden ser los polideportivos, como 
pueden ser las oficinas públicas, las 

de desarrollo social que obligan a dar 
respuestas, que sufran también estos 
aumentos. La verdad que es un des-
propósito”.

La defensa de los derechos de los 
ciudadanos fueguinos y la protección 
de la economía local son priorida-
des fundamentales para Harrington, 
quien expresó su compromiso con la 
causa: “Entonces, siempre vamos a 
estar trabajando de manera conjunta 
para llevar soluciones, pero también 
para defender a cada uno de los tol-
huinenses y sumarme al trabajo para 
defender a cada uno de los emprendi-
mientos de nuestra provincia, nues-
tros comerciantes y cada uno de nues-
tros vecinos.”

El gobernador Melella, por su parte, 
agradeció el apoyo y la colaboración 
de Harrington y de todos los partici-
pantes del amparo colectivo. La uni-
dad demostrada en este esfuerzo con-
junto refleja la voluntad de proteger 
los intereses de la comunidad fuegui-
na y de garantizar condiciones justas y 
equitativas para todos los usuarios del 
servicio de gas en la provincia.



24 de Mayo de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

CONTRA EL TARIFAZO

Así lo sostuvo el Gobernador Gustavo Melella durante la firma del amparo colectivo que se presenta este jueves ante la Justicia 
Federal en Río Grande para revertir las subas excesivas en las tarifas de gas en Tierra del Fuego. “Esto no es un amparo del Gobierno 
sino de todos los fueguinos”, afirmó. Adelantó que la provincia le cobrará a Camuzzi Gas del Sur 48 millones de dólares en obras 
realizadas en materia de infraestructura.

“ESTE ES UN AMPARO DEL PUEBLO 
EN DEFENSA DE TIERRA DEL FUEGO”

El Gobernador Gustavo Melella 
encabezó este jueves, en Casa de Go-
bierno, la firma del recurso de amparo 
colectivo que se presentará ante la Jus-
ticia Federal de Río Grande para rever-
tir el aumento de las tarifas de gas en 
Tierra del Fuego.

“Hoy es un día histórico”, sostuvo 
el mandatario desde Casa de Gobierno 
al iniciar la presentación por zoom en 
conexión con las ciudades de Tolhuin 
y Río Grande, oportunidad en la que 
agradeció el respaldo de los tres Inten-
dentes fueguinos; diputados y sena-
dores nacionales por Tierra del Fuego; 
Legisladores, Concejales, así como el 
acompañamiento del sector comer-
cial, instituciones civiles; deportivas, 
sindicales y ONGs, entre otros.

El amparo colectivo busca obtener 
una medida cautelar en relación a la 
Resolución N° 41/2024 de la Secretaría 
de Energía de la Nación y de las reso-
luciones N° 122/2024 y N° 224/2024 
del Ente Nacional Regulador del Gas 
(ENARGAS) y el impacto en la Provin-
cia de la denominada subzona tarifaria 
“Tierra del Fuego”.

Para el Gobernador “esto no es un 
amparo del Gobierno, sino de todos los 
fueguinos”, entendiendo que ante esta 
situación “estamos todos juntos defen-
diendo algo que nos perjudica a todos”.

Calificando como “brutal tarifazo” 
la suba del servicio de gas que están 
recibiendo los hogares fueguinos, Me-
lella recordó que “en Tierra del Fue-
go tenemos un consumo muchísimo 
más alto que en otras provincias”, por 
lo que resulta “absurdo que tengamos 
el precio del gas a un valor apenas 3% 
menor que en CABA, cuando la Pata-
gonia es productora de hidrocarburos”.

“El aumento que vivimos es letal 
y tenemos que estar más juntos que 
siempre, porque la situación es grave 
y esto también golpea al empleo”, re-
marcó.

Asimismo, Melella planteó a modo 
de ejemplo que las inversiones del 
Gobierno de la Provincia en obras re-
lacionadas al servicio de gas alcanzan 
los 48 millones de dólares “más lo que 
hicieron nuestros tres Municipios que 
habría que sumarlo”, señalando que 
“cuando conectamos a un vecino o una 

vecina se termina beneficiando Ca-
muzzi y empiezan a facturar automáti-
camente”.

Sobre esto adelantó que “Camuzzi va 
a tener que ir pensando cómo va a pa-
garle a la Provincia porque se lo vamos a 
cobrar”, aseguró Melella al tiempo que 
recordó que “no hacemos las obras de 
gas por Camuzzi sino por nuestra gente, 
pero se los vamos a cobrar”.

Del mismo modo, el Gobernador 
valoró que “hoy todos nos defendemos 
entre todos y por eso este amparo no 
es de un Gobernador o de un Gobier-
no sino de todos los fueguinos, y es un 
amparo solidario porque quizás al ve-
cino que no le llegó todavía el aumento 
lo hace solidariamente con las pymes, 
con el comerciante; nuestros docen-
tes son solidarios, nuestros médicos 
y nuestros enfermeros, nuestros poli-
cías, nuestros trabajadores del Estado, 
pero también los trabajadores de la in-
dustria, los artesanos o los monotribu-
tistas, aquellos que están desocupados 
son solidarios”.

“Estamos todos juntos, estamos 
juntos los intendentes, los senadores, 

casi todos los diputados, casi todos 
los legisladores, nuestros concejales, 
nuestros referentes gremiales, nues-
tras cámaras, nuestras universidades, 
el pueblo de Tierra del Fuego está jun-
to y unido para defender y parar hoy 
este brutal incremento”, ponderó. 

El Gobernador pidió al Gobierno 
Nacional “que reflexione, que piense 
y que entienda al interior de nuestro 
país”, señalando que “no es lo mismo el 
consumo de gas en el microcentro por-
teño que en la Patagonia argentina”.

Por último, el mandatario remarcó 
que lo que se busca a través del amparo 
colectivo “es la suspensión de este au-
mento pero también la devolución de la 
diferencia que se ha cobrado o se quie-
ra cobrar, y si hubo cortes porque no se 
pudo pagar, la reconexión también”. 

“Esos son los tres grandes objetivos 
que tenemos con esta medida cautelar 
que respetando a la Justicia Federal le 
pedimos sin embargo la máxima cele-
ridad. Este es un amparo del pueblo de 
Tierra del Fuego, en defensa de Tierra 
del Fuego y por el pueblo de Tierra del 
Fuego”, concluyó.
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VUOTO: “DECIDIMOS NO PRESENTAR POR FUERA 
UN AMPARO, ES MEJOR ESTAR TODOS JUNTOS”

En el Salón Malvinas de la Casa de 
Gobierno, el intendente de Ushuaia 
Walter Vuoto acompañó la firma del 
amparo colectivo que encabeza el 
gobernador de la Provincia Gustavo 
Melella para frenar los aumentos de 
gas que afectan gravemente a la po-
blación de Tierra del Fuego. 

“Agradezco al Gobernador por po-
nerse al frente del reclamo y lo invito 
a seguir peleando por nuestra Provin-
cia frente a discrecionalidad del Go-
bierno nacional en la distribución de 
los recursos de todos los argentinos”, 
dijo Vuoto.  

El intendente destacó la impor-
tancia de que el amparo sea colectivo 
y “que tenga la fuerza suficiente para 
el gobierno de Javier Milei dé marcha 
atrás con el tarifazo. Es un recurso 
estratégico para Ushuaia que tiene 
que ser defendido por todos los go-
biernos, sin importar las diferencias 
políticas”.   

En esta línea, sostuvo que como 
Ejecutivo, como Intendente y como 
espacio, “decidimos no presentar por 
fuera un amparo, porque creemos 
que es mejor estar todos juntos”. En 
tal sentido indicó que “nos comuni-
camos con el Gobernador, nos hizo 
conocer qué se venía y creemos que 
estratégicamente inclusive es conve-
niente la fuerza de un amparo con-
junto”. 

El mandatario de Ushuaia analizó 
que “no es que no hay recursos para 
subsidiar a la clase media, las pymes, 
los empresarios argentinos, los tra-
bajadores; sino que el gobierno de 
Javier Milei está transfiriendo todos 
los recursos a las clases dominantes 
de la Argentina, que son el 3% o 4% 
y que tienen el 70% de la riqueza de 
este país”. 

“En el texto de la ‘ley bases’, vemos 

CONTRA EL TARIFAZO

que le baja impuestos a los grandes 
empresarios y corporaciones de la Ar-
gentina y pone todo el peso en el res-
to de la sociedad”, advirtió y destacó 
el trabajo de las senadoras Cristina 
López y Eugenia Duré, las diputadas 
Andrea Freites, Carolina Yutrovic y el 
diputado Jorge Araujo, presentes en 
el acto vía zoom. 

“Es la primera vez que hay tal 
transferencia de los sectores popu-
lares a los sectores pudientes”, en-
tonces el recurso económico está, el 
tema es cuál es la decisión de este se-
ñor para subsidiar y cómo adminis-
trar ese recurso”, dijo con claridad.  

El intendente dijo que “no van 
a resolver absolutamente nada los 
mercados, como nunca lo han he-
cho en Argentina, no compremos ese 
discurso por favor”, expresó. “En la 
Argentina no funciona porque eso 
significa ajustar el poder adquisitivo 
de los trabajadores y trabajadoras; y 
los precios que fijan los verdaderos 
remarcadores de precios de este país, 
no bajan. Claramente este modelo ya 
nos llevó a la crisis del 2001”.

Finalmente, Vuoto brindó total 
apoyo al gobernador Gustavo Melella 
por ponerse al frente de la defensa de 
los intereses de fueguinos y fuegui-
nas. “Cuente con nosotros Goberna-
dor, siempre para defender Tierra de 
Fuego como lo dijimos a principios 
de año y me parece que el camino 
es por ahí todos juntos, todas juntas, 
con los trabajadores, con las trabaja-
doras, con las pymes, con los legisla-
dores, diputados, senadores, clubes, 
centros de jubilados con todos los 
que construyen una sociedad. Y des-
de Tierra del Fuego decir señor Milei 
pare un poco la mano, basta de des-
truir absolutamente todo lo que se le 
pone en frente”.
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LA MUNICIPALIDAD 
REALIZARÁ EL FORO DE 
GÉNEROS Y CUIDADOS

La Secretaría de Mujeres, Géneros 
y Diversidades de la Municipalidad 
de Ushuaia invita a participar del foro 
de géneros y cuidados en el marco del 
consejo consultivo con el objetivo de 
reflexionar sobre las prácticas de cui-
dado en la primera infancia y en las 
diversidades.

El evento se llevará a cabo el miér-
coles 29 de mayo a las 14:00 horas en 
la Casa de la Mujer ubicada en Maipú 
1140.

RÍO GRANDEUSHUAIA

y la sociedad, consumo masivo y 
problemático y preventores comuni-
tarios en suicidio.

De esta manera, se buscó concien-
tizar a la comunidad, mediante char-
las y actividades interactivas, sobre es-
tas problemáticas y, al mismo tiempo, 
ofrecer herramientas para su preven-
ción y manejo adecuado.

Es importante destacar que tam-
bién estuvieron presentes diversas 
instituciones, entre ellas, LUCCAU, la 

QUÉ TRABAJOS DE REALIZAN 
EN EL OPERATIVO INVIERNO

La Municipalidad de Ushuaia 
brindó detalles de los trabajos rea-
lizados en el marco del Operativo 
Invierno con personal y maquinaria 
propia para garantizar la transitabili-
dad en distintos sectores de la ciudad 
que requirieron intervención.

Al respecto el subsecretario de 
Servicios Públicos, Fabián Botte, dijo 
que “las intervenciones comienzan a 
las 4 de la mañana pero desde 40 mi-
nutos antes hay gente en la calle para 
determinar las prioridades en fun-
ción del estado de la red vial”.  

El dispositivo “contempla trabajos 
de prevención que se inician, depen-
diendo del punto de congelamiento 
de la carpeta asfáltica, con la salida 
de camiones con tolvas de sal y tam-
bién “de tolvas con ripio para disper-
sar en calles de tierra”. Y a esto se le 
suman “camionetas de ataque inme-
diato con fundente en la zona baja de 
la ciudad”.

Además, dijo que “una vez que 
arrancan las nevadas y dependiendo 
de la intensidad de las precipitacio-
nes, se interviene en los barrios altos 
con motoniveladoras y retroexcava-
doras para mantenimiento de la tra-
za vial, y posteriormente pasan los 
camiones con tierra para garantizar 

la tracción de los vehículos”.
En esta línea remarcó que “el cir-

cuito primario se va manteniendo y 
despejando de manera constante”. 
Dicho circuito está compuesto por 
el recorrido de colectivos, la circun-
valación de la ciudad, cuarteles de 
bomberos, instalaciones policiales, 
establecimientos educativos y de 
salud. 

En tanto, los trabajos posteriores 
a las nevadas “prevén la interven-
ción de motoniveladoras, camiones 
con palas y dispersión de fundente, 
y también tenemos diversos frentes 
de ataque inmediatos para la lim-
pieza de veredas y otros espacios 
comunitarios con cuatriciclos”.

Paralelamente, desde el Centro 
de Monitoreo municipal “se realiza 
un seguimiento y control de todos 
los vehículos del Municipio y los 
contratados que tiene GPS para ver 
dónde están ubicados y el trabajo 
que realizan”.  

Por último, Botte informó que “el 
Centro de Atención Vecinal realiza 
la recepción de pedidos y reclamos 
de vecinos, y a través del número 
103 de Defensa Civil se atienden las 
urgencias”.

RÍO GRANDEUSHUAIA 

La secretaria Alejandra Vuoto invi-
tó a participar de este foro a vecinas 
y vecinos, destacando que “pensar las 
prácticas de cuidado en la primera in-
fancia y el género es una tarea que nos 
convoca a todos y todas”. 

“Repensar las prácticas que histó-
ricamente recaen en las mujeres y el 
lugar que cada uno ocupa es tema de 
debate en este Foro de Cuidados y Gé-
neros” destacó la funcionaria.
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“EL TARIFAZO DE GAS ES INADMISIBLE, 
MÁS AÚN SIENDO UNA DE LAS PROVINCIAS 
PRODUCTORAS”

El legislador de Somos Fueguinos 
(SF), Jorge Lechman, participó este 
jueves por la mañana de la presenta-
ción del Recurso de Amparo colecti-
vo en rechazo al aumento de la tarifa 
de gas. 

Al respecto, dijo que “Somos una 
provincia productora de gas y el gas 
no es un negocio para los vecinos, 
es una necesidad y algo vital, por lo 
que, en ese sentido, el gobernador 
(Gustavo Melella) siempre nos va 
a encontrar del lado de la gente en 
aquellos reclamos que creemos que 
es justo, como es el caso de este Re-
curso de Amparo”. La acción colec-
tiva, impulsada por el mandatario 
fueguino con el fin de retrotraer de 
forma definitiva el aumento en la ta-
rifa de gas que abonan los vecinos de 
la provincia; fue presentado para el 
acompañamiento de parte de con-
cejales, intendentes, legisladores, 
organizaciones de la sociedad civil, 
sindicatos y cámaras empresariales. 
Lechman afirmó, en este sentido, 
que “el gobernador nos va a encon-
trar siempre en la misma trinchera 

democrática en defensa de los dere-
chos de los fueguinos y buscando el 
bienestar general”. 

Opinó que “Es muy difícil mez-
clar la cuestión política con la ne-
cesidad de la gente. Todos aquellos 
que tenemos circunstancialmente 
una responsabilidad política ins-
titucional debemos actuar con se-
riedad y atendiendo este reclamo 
que es genuino. Los fueguinos so-
mos dependientes de una fuente 
de energía como es el gas. No pode-
mos, por ejemplo, amanecer como 
hoy en Ushuaia con cuatro grados 
bajo cero y que haya familias que 
no tengan gas o no puedan usarlo 
por los aumentos desmedidos. Es 
inadmisible, más aun siendo una 
provincia que es una de las mayores 
productoras a nivel país”.

Por último, reafirmó el compro-
miso de “trabajar en defensa de los 
derechos de los fueguinos, que han 
sido vapuleados durante años y nos 
sumergen en un mar de incertidum-
bre que no podemos permitir ni de-
jar pasar”.

LEGISLATURA 

EL GOBIERNO ACERCÓ 
LA PLATAFORMA DIGITAL 
‘PRECIO BAJO’ A ADULTOS 
MAYORES 

El gobierno de la provincia de Tierra 
del Fuego AIAS, a través de la Secreta-
ria de Asuntos Socio-comunitarios, se 
acercó al Hogar de Día ‘Yaven Taren-
ghs’ de la ciudad de Ushuaia para llevar 
la plataforma ‘Precio Bajo’ a las adultas 
y adultos mayores que ahí concurren. 

La iniciativa tiene que ver con fo-
mentar la accesibilidad y la inclusión a 

HOGAR DE DÍA ‘YAVEN TARENGHS’

través de la alfabetización digital. 
En esta ocasión, trabajadores de la 

Secretaría de Asuntos Socio-comuni-
tarios se acercaron al Centro de Activi-
dades y Hogar de Día ‘Yaven Tarenghs’ 
para explicarles detalladamente cómo 
ingresar a la plataforma para buscar 
los productos que necesiten a un cos-
to más accesible. Además, se les contó 
qué supermercados, verdulerías, pana-
derías y carnicerías están adheridos al 
programa y se les enseñó a hacer sus 
listas de compras de manera eficiente y 
económica a través de la web.

Al finalizar la exposición, el perso-
nal de la Secretaría dialogó con las per-
sonas presentes, respondieron pregun-
tas y resolvieron las dudas sobre el uso 
de la plataforma.
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Las y los legisladores fueron convocados por el  Gobernador, prof. Gustavo Melella para asistir a la presentación del amparo colectivo 
que efectuará ante la Justicia Federal, con el objetivo de revertir el aumento desmedido en las tarifas del servicio de gas.

EL PARLAMENTO ACOMPAÑÓ EL AMPARO 
COLECTIVO PARA FRENAR EL AUMENTO DEL GAS

“Quiero agradecer por el acompaña-
miento. Hemos invitado a todos a par-
ticipar en la presentación en contra del 
tarifazo”, aseguró el Mandatario. Ade-
más señaló que se trata de una acción 
de todas y todos los fueguinos.

El acto central se realizó en la sede 
de la administración pública y convocó 
a todo el arco político, institucional, so-
cial y gremial fueguinos. Se trató de un 
encuentro llevado a cabo de manera re-
mota y sincrónica con las tres ciudades 
de la Provincia. “Es un hecho histórico 
para los fueguinos”, insistió Melella.

En representación del Parlamento, 
participaron los legisladores Federico 
Sciurano (FORJA), Juan Carlos Pino y 
Tomás García (PJ) y Jorge Lechman (SF) 
y las legisladoras: María Victoria Vuoto 
(PJ) y María Laura Colazo (PV). Cabe 
destacar que la iniciativa del Ejecuti-
vo fueguino también fue acompañada, 
de manera remota por la legisladora 
Myriam Martínez (FORJA) y Gisela Dos 
Santos y el legislador Raúl Von Der Thu-
sen (SF).

Hay que señalar que la decisión del 
Gobierno provincial se tomó a raíz de 
la iniciativa nacional de quitar los sub-
sidios en todo el país y aumentar  los 
distintos componentes de la factura 
de gas, que afecta tanto a los usuarios 
residenciales, como a las industrias, 

EL PROGRAMA “NODOS DE INCLUSIÓN 
TECNOLÓGICA” LLEGÓ AL BACHILLERATO 
POPULAR Y AL IPES 

Dichas comunidades educativas 
fueron beneficiadas con la entrega de 
computadoras y tablets en el marco 
del Programa “Nodos de Inclusión Tec-
nológica”. A través del mismo, el Mu-
nicipio de Río Grande busca facilitar el 
acceso a las tecnologías por parte de 
la comunidad riograndense, mejoran-
do en esta oportunidad la experiencia 
educativas de las y los estudiantes.

El Municipio, a través de la Secre-
taría de Gestión Ciudadana, continúa 
acercando el acceso a la tecnología 
y formación digital en la ciudad me-
diante la entrega de equipamiento in-
formático, asistencia y capacitaciones 
continuas. A través del Programa “No-
dos de Inclusión Tecnológica” se posi-
bilita que los vecinos y vecinas puedan 
desarrollar sus capacidades y poten-
cialidades de la mano de las nuevas 
tecnologías y la información.  

En tal marco, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, en-
cabezó una nueva entrega de equi-
pamientos informáticos a partir de la 
cual las comunidades educativas del 
Bachillerato Popular y el IPES “Paulo 
Freire” se suman a la Red Municipal de 
Nodos Tecnológicos.

Al respecto, Ferro expresó que “en-
tendemos que es muy importante ac-
ceder a la tecnología en las experien-

cias académicas, por ello desde el 
Municipio estamos haciendo un gran 
esfuerzo, destinando recursos pro-
pios, para acercar esta política públi-
ca a las comunidades educativas”.

Asimismo, subrayó que “esta nue-
va entrega es un paso adelante más 
que damos desde el Municipio para 
consolidar la inclusión tecnológica 
en nuestra ciudad” y remarcó que 
“acercar la tecnología, la formación 
y la capacitación a cada vecino y ve-
cina afianza un horizonte de trabajo 
e integración social para las y los rio-
grandenses”. 

Es de señalar que el programa No-
dos de Inclusión busca equipar a las 
instituciones educativas con recursos 
tecnológicos que faciliten el acceso a 
la educación y promuevan la igual-
dad de oportunidades. Estas acciones 
reflejan el compromiso del Municipio 
de Río Grande con la inclusión tecno-
lógica y la mejora de las condiciones 
educativas de las y los estudiantes 
riograndenses.

También estuvieron presentes en 
dichas entregas: el subsecretario de 
Innovación Pública, David Massimi-
no, la directora General de Promo-
ción Comunitaria, Débora Galichini; 
directivos de ambas instituciones y 
estudiantes.

RÍO GRANDE

comercios, clubes, ONG e instituciones 
en general. Los oradores del evento, en-
tre los que se ubicaron los mandatarios 
de las tres municipalidades y los presi-
dentes de las Cámaras de Comercio de 
Río Grande y de Ushuaia, coincidieron 
en remarcar que la actualización de los 

valores es necesaria, aunque la mo-
dalidad de “tarifazo” no es la correc-
ta. Las expresiones orgullo, defensa 
de los derechos de los patagónicos y 
solidaridad fueron el común deno-
minador de las palabras vertidas por 
los referentes de cada sector.

LEGISLATURA 
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FUERTE RESPALDO DEL ARCO POLÍTICO 
FUEGUINO AL AMPARO COLECTIVO 

En esta línea, el intendente de la ciu-
dad de Río Grande, Martín Pérez, duran-
te la presentación en zoom provincial 
que encabezó el Gobernador Gustavo 
Melella con el respaldo de los diferen-
tes sectores de la sociedad fueguina, in-
sistió que “las tarifas son impagables” y 
que “esta es una decisión del Gobierno 
nacional de caerle con toda la fuerza a 
quienes más lo necesitan”.

Por lo cual,  celebró “esta iniciativa 

SUBA DEL GAS

Todo el arco político fueguino se pronunció a favor de la iniciativa que en la presente jornada se estará presentando en respuesta al 
aumento en el servicio de gas natural en la provincia, el cual trae un grave perjuicio a todos los sectores.

este Gobierno”.
“Realmente es un orgullo verlo defen-

der la provincia, los intereses de los fue-
guinos y de las fueguinas”, siguió y reco-
noció que “para nosotros marca un norte, 
creemos que para la estrategia judicial es 
conveniente la fuerza de un amparo con-
junto”.

Asimismo, el legislador provincial, 
Federico Sciurano, calificó como “muy 
importante la decisión que toma el Go-
bernador de convocar a toda la provincia 
para marcar una postura unánime de to-
dos los fueguinos”.

“Es inviable pensar que la utilización 
del gas en Tierra al Fuego es comparable a 
Ciudad de Buenos Aires o a otros lugares 
de la Argentina y claramente nos pone a 
nosotros en un lugar de riesgo”, concluyó.   

Por otro lado, la legisladora provincial, 
Victoria Vuoto, recordó que “Tierra del 
Fuego es la segunda reserva de gas más 
grande de país” por lo que “en ese con-
texto es necesario entender que además 
de ser una provincia productora de gas, 
somos una provincia que por sus condi-
ciones climáticas tiene altos consumos 
de gas, entonces nuestra realidad no es la 
misma que la del resto de las provincias 
del país”. “En ese entendimiento el Go-
bernador se puso al frente de esta lucha 
por garantizar que no se apliquen estos 
aumentos desmedidos, en muchos de los 
casos esos aumentos llegaron al 1.600%”, 
por lo que “nos parece muy importante 
esta convocatoria del Gobernador, por-
que entendemos que es tiempo de estar 
todos unidos defendiendo los intereses 
de nuestra gente”. La presidenta del Con-
cejo Deliberante de Río Grande, Guada-
lupe Zamora, expresó finalmente que “es 
un día histórico donde todo el arco social 
y político de la provincia de Tierra del 
Fuego se une en esta decisión del Gobier-
no provincial de reclamar contra el ajuste 
brutal sobre las tarifas, y sobre todo para 
nuestra provincia”.

del Gobernador” y agregó que “hay que 
acompañar; creo que entre todos, con 
mucha fuerza y con el empuje que tene-
mos desde Río Grande vamos a poder 
frenar esto”.

Por su parte, el Jefe comunal de Tol-
huin, Daniel Harrington, también se 
sumó al amparo colectivo entendiendo 
que  “nuestros vecinos sufren estos ajus-
tes, esta actualización de tarifas como 
les gusta llamarlos”.

“Siempre vamos a estar trabajan-
do de manera conjunta para llevar 
soluciones, pero también para defen-
der a cada uno de los tolhuinenses y a 
cada uno de los emprendimientos de 
nuestra provincia”, recalcó.

En tanto el intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto, felicitó al Gobernador 
Melella “por ponerse al frente ante los 
ataques que ha tenido nuestra pro-
vincia, no hoy, sino desde que inició 
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La legisladora del PJ, María Victoria 
Vuoto, fue una de las referentes del Par-
lamento que acudió a la convocatoria 
del acto de firma del amparo colectivo 
que realizó el Gobernador, prof. Gustavo 
Melella para frenar el tarifazo del servicio 
de gas, impulsado por la administración 
Nacional. La referente del PJ adelantó 
que desde el Poder Legislativo impulsa 
un proyecto de Ley que busca la prohi-
bición del corte de suministro de servi-
cios básicos en época invernal. (Asunto 
Nº 430/23) La iniciativa, se propone 
como una herramienta más ante el es-
cenario que traviesan muchas familias, 
comerciantes, vecinos y vecinas que se 
ven afectados por la suba desmedida del 
servicio de gas. “De esta forma, se evita 
que, mientras el amparo se tramita, las 
familias que se ven afectas ante las altas 
subas, no sumen un problema más ante 
posibles quita de medidores”, comentó 
la Legisladora del PJ.

En el artículo primero, establece la 
prohibición del corte del suministro, el 
retiro de la conexión domiciliaria o del 
medidos y/o equipo de medición de 
energía eléctrica y gas natural a los usua-
rios residentes.

En tanto, anunció que, tras la reunión 
efectuada en Casa de Gobierno, las y los 

Legisladores acordaron presentar un 
proyecto de resolución de interbloques 
para adherir al amparo colectivo.

“La acción será de parte de la Institu-
ción porque creemos que nos afecta, al 
momento de recibir los servicios tanto 
del Recinto de Sesiones, como del edi-
ficio de bloques legislativos y otras ofici-
nas”, precisó Vuoto.

Asimismo, afirmó que tanto la reso-
lución de interbloques como el proyec-
to de Ley serán tratados en la sesión del 
próximo 6 de junio.

En el marco de la firma de amparo 
colectivo, y las implicancias que se ge-
neran tras las decisiones emanadas por 
el Gobierno Nacional, recordó que Tie-
rra del Fuego es una de las principales 
productoras de gas del país. “En la Pa-
tagonia se produce el 20 por ciento del 
gas de todo el país y Tierra del Fuego es 
la segunda reserva más grande”, dijo la 
Legisladora.

Alertó que las subas alcanzaron el 
mil seiscientos por ciento, “en los hoga-
res, en los comercios, en la industria en 
los productores. La afectación atraviesa 
a todos los sectores de nuestra comuni-
dad. Por eso nos parece tan importante 
la convocatoria” concluyó María Victo-
ria Vuoto.

LEGISLATURA 

UN PROYECTO BUSCA PROHIBIR 
EL CORTE DE SUMINISTRO DE 
SERVICIOS BÁSICOS EN INVERNO

FUNCIONARIAS DE RÍO GALLEGOS RECORRIERON 
ESTABLECIMIENTOS MUNICIPALES 

Las funcionarias santacruceñas re-
corrieron, junto a sus pares del Muni-
cipio de Río Grande, el Centro Integral 
de la Mujer y el Centro Municipal de las 
Infancias. Ambos espacios son puntos 
de desarrollo fundamentales en ma-
teria de género y salud en nuestra co-
munidad. La visita de la comitiva de Río 
Gallegos fue en el marco de la firma del 
Convenio entre ambos Municipios para 
la apertura conjunta de la Casa de Estu-
dios en Córdoba. 

En el marco de la recorrida por el 
Centro Integral de la Mujer, la secreta-
ria de Género y Desarrollo Comunita-
rio, Ivana Ybars, destacó que “desde Río 
Grande llevamos adelante un trabajo 
muy arduo en el abordaje de las vio-
lencias por motivo de género, políticas 
de cuidados y derechos de las mujeres. 
Esto se ve reflejado en las iniciativas 
que transmitimos desde la Secretaría”.

Por su parte, la secretaria de Gobier-
no del Municipio de Río Gallegos, Sara 
Delgado, manifestó que “el Centro Inte-
gral de la Mujer es un dispositivo para el 
abordaje de las violencias por motivos 
de género que funciona en Río Grande 
gracias a que hay un Municipio presen-
te”. 

Asimismo, Delgado extendió sus fe-
licitaciones al equipo de la Secretaría de 
Desarrollo Comunitario y Género “por 

el trabajo que realizan para garantizar 
derechos” y aseguró que “volvemos a 
Río Gallegos con ideas nuevas y una 
agenda en conjunto con el Municipio 
de Río Grande”.

Tras la visita por el Centro Munici-
pal de las Infancias, la subsecretaria 
de Maternidades e Infancias, Silvana 
Angelinetta, destacó que este espacio 
“es un punto de prevención, de eva-
luación de desafíos en el neurodesa-

RÍO GRANDE

rrollo y seguimiento del prematuro” 
cuya puesta en funcionamiento “es 
producto de la decisión política de 
Martín Pérez en pos de fortalecer el 
sistema municipal de salud”, remar-
có. 

De esta manera, los Municipios de 
Río Grande y Río Gallegos avanzan en 
un trabajo mancomunado para con-
solidar políticas sociales y acciones 
que beneficien a sus comunidades. 

Estuvieron presentes en las reco-

rridas: la secretaria de Gobierno del 
Municipio de Río Gallegos, Sara Del-
gado; la secretaria de Niñez, Adoles-
cencia y Familia de Río Gallegos, Julia 
Chalub; la secretaria de Género y De-
sarrollo Comunitario del Municipio de 
Río Grande, Ivana Ybars, la subsecre-
taria de Mujeres, Género y Diversidad, 
Luz Torres; la subsecretaria de Mater-
nidades e Infancias, Silvana Angeline-
tta y la directora del Centro Municipal 
de las Infancias, Adriana Díaz.
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SU NUEVO LIBRO DE MILEI CONTIENE COPIAS 
TEXTUALES DE OTROS AUTORES

Este jueves, el periodista Tomás Ro-
dríguez reveló detalles de la investiga-
ción que realiza desde hace un tiempo 
relacionada con los plagios en los libros 
de Javier Milei, y que incluye a su última 
publicación —Capitalismo, socialismo 
y la trampa neoclásica (2024), que el 
mandatario presentó este miércoles en 
el Luna Park—, en donde al Presidente 
argentino se lo acusa de copiar pasajes 
enteros de investigadores del Conicet y 
de dos economistas chilenos.

En diálogo con la 750, Rodríguez 
dijo que le parece “muy misterioso” que 
Milei continúe cometiendo plagios en 
sus textos. “Es muy llamativo, porque 
los descubrimos en Pandenomics por 
primera vez (en 2022), y cuando llegó El 
fin de la inflación no había, y pensé que 
como se aproximaba a ser jefe de Esta-
do probablemente no fuera a caer en lo 
mismo, pero en la mitad de este nuevo 
libro hay plagios de vuelta”, contó.

La primera de las copias registradas 
en Capitalismo, socialismo y la trampa 
neoclásica fue a un texto escrito en 2000 
por Verónica Mies y Raimundo Soto, 
profesores asociados de la Pontificia 
Universidad Católica de Chile, titulado 
Demanda por dinero: Teoría, eviden-
cia, resultados. El otro plagio proviene 
de un texto escrito por los investigado-

FIEL AL PLAGIO

Si bien no existen por el momento denuncias formales, el Presidente es señalado por incluir pasajes enteros de investigadores y 
economistas de todo el mundo en sus publicaciones. “No es solo una persona que plagió: es una persona que plagió, primero fue 
diputado y ahora es jefe de Estado”, alertó el periodista que realizó el trabajo de recopilación, Tomás Rodríguez.

res del Conicet Julieta Albano, Ramiro 
López Ghio, Pablo E. Pérez, Julieta Sa-
las y Fernando Toledo titulado Teorías 
Económicas sobre el mercado de tra-
bajo II: neoclásicos y nuevos keynesia-
nos, publicado en 2007.

El martes pasado, en su habitual 
conferencia de prensa matutina, el vo-
cero Manuel Adorni se desentendió del 
tema: “No hay ningún tipo de plagios, 
todo está enmarcado en la ley de pro-
piedad intelectual”, esgrimió el econo-
mista, quien este miércoles ofició de 
coanfitrión en el show proselitista que 
Milei brindó en el Luna Park. 

En este sentido, Rodríguez explicó 
que, si bien no existen hasta el mo-
mento denuncias formales por este 
delito, durante la publicación de Pan-
denomics (2022), Salvador Uribarri, 
un físico mexicano que por entonces 
contaba con una salud deteriorada, 
dio una entrevista en la revista Noticias 
en la que reveló que tenía la intención 
de presentar acciones legales contra el 
entonces diputado nacional de La Li-
bertad Avanza. “No llegó, murió cuatro 
meses después de hablar con noso-
tros”, aclaró Rodríguez. Por esta razón, 
para el periodista de Noticias la rele-
vancia de la investigación de los pla-
gios “tiene que ver con la credibilidad 

de alguien que solicita que una parte de 
la población, o la población entera, lo 
escuche, lo acate o le brinde su apoyo”.

“Siembra algunas dudas sobre qué 
tan claro tiene el rumbo una persona 
que se vende todo el tiempo como aca-
démico, y permite preguntarse algunas 
cosas: ¿el Presidente está consciente 
del plagio? ¿El Presidente realmente la 

ve tanto como dice si tiene que recurrir 
a plagios? ¿Sabe cómo ser un académico, 
sabe que se cita cuando se escribe tex-
tualmente a otra persona?”, agregó.

“Todas esas preguntas son impor-
tantes porque no es solo una persona 
que plagió: es una persona que plagió, 
primero fue diputado y ahora es jefe de 
Estado”, sentenció.

ZAMORA RECIBIÓ A REPRESENTANTES DE LA 
COMUNIDAD ABORIGEN RAFAELA ISHTON

La presidente del Concejo Deli-
berante, Guadalupe Zamora reci-
bió, esta tarde, a Mirta Salamanca 
y Brenda Vilte representantes de la 
Comunidad Aborigen Rafaela Ishton. 
Además, Mirta Salamanca es la pre-
sidenta del Consejo de Participación 
Indígena de la provincia y ambas di-
rigentes asistieron al Concejo para 
transmitir su inquietud sobre diver-
sos aspectos relacionados con los 
pueblos originarios.

Comentaron que las razones por 
las que asistieron al Concejo Delibe-
rante tienen que ver con normativas 
que están en vigencia y que involucra 
a los pueblos originarios como lo es el 
hecho de acceso a la vivienda ya que 
cuentan con una normativa que con-
templa que un cupo de las soluciones 
entregadas corresponde que sea para 
integrantes de la comunidad.

Además, acordaron con Zamo-
ra trabajar en aspectos relaciona-
dos con la visibilidad de los pueblos 
originarios, y en particular la comu-
nidad Aborigen Rafaela Ishton y en 
poner en agenda aspectos que los 

atraviesan como parte importante 
de la comunidad de Río Grande.

La presidente del Concejo De-
liberante invitó a ambas represen-
tantes a continuar trabajando de la 
mano del Concejo para fortalecer el 
vínculo entre ambas instituciones y 
promover las soluciones necesarias 
como también evacuar las dudas e 

inquietudes de la Comunidad Abo-
rigen.

Zamora destacó la importancia de 
poner en valor la cultura de los pue-
blos originarios y el aporte que los 
mismo han hecho a la historia de la 
provincia en general y Río Grande en 
particular por lo que reiteró la pre-
disposición del Concejo Deliberante 

para avanzar en diferentes aspectos.
Salamanca y Vilte también revela-

ron que están gestionando la titulari-
zación del edificio que ocupan frente 
al Hospital Regional Río Grande dado 
que la documentación de esa propie-
dad se encuentra en Nación y se re-
quiere poner en valor ese espacio de la 
Comunidad Aborigen Rafaela Ishton.

RÍO GRANDE
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YERBATEROS SE SUMARON A LA PROTESTA 
La protesta se intensifica a pesar de 

la advertencia del gobierno misionero 
de despedir a policías que partipan de 
la protesta. Los yerbateros analizan lle-
var sus tractores y máquinas pesadas a 
Posadas.

Tal como se había especulado du-
rante la jornada del miércoles, final-
mente un colectivo de yerbateros arri-
bó a la ciudad de Posadas en la mañana 
de hoy y, de ese modo, se sumó un nue-
vo foco de protesta en la capital de Mi-
siones. Esto se suma a una agenda de 
reclamos de por sí cargada para este 
jueves, con la expectativa colocada en 
la marcha que distintos sectores en dis-
puta con el gobierno provincial realiza-
rán a la tarde noche hacia la Legislatura 
mientras esta se encuentre sesionando. 
De manera preventiva, el Parlamento 
misionero ya se encuentra vallado.

Alrededor de media centena de pro-
ductores de yerba mate del interior de 
la provincia (especialmente colonos) se 
encontraron en la rotonda de Uruguay 
y Ruta 12, la histórica puerta de entrada 
posadeña, para desde allí circular hasta 
el edificio del Instituto Nacional de la 
Yerba Mate (INYM) en Rivadavia y San-
ta Fe, donde desplegaron sobre la calle 
varios sacones con plantas.

El reclamo central es contra la aper-
tura de importaciones de materia pri-
ma que el gobierno nacional habilitó 
a partir del Decreto de Necesidad y 
Urgencia número 70, promulgado en 
diciembre pasado con el objetivo de 

desregular la economía a través de 300 
artículos.

Entre las derivaciones de esa nueva 
normativa se encuentra la de quitarle 
al INYM la potestad de definir un pre-
cio mínimo de referencia, lo que en la 
práctica permite importar la hoja ver-
de de yerba mate desde Brasil y Para-
guay a valores mucho menores que la 
producida en Misiones, especialmen-
te porque esta última cuenta con una 
carga impositiva que eleva el precio al 
doble que la traída desde esos dos paí-
ses limítrofes.

Si bien el reclamo no es central-
mente contra la gestión provincial, va 
de suyo el tiro por elevación al frente 
electoral que decidió aliarse abierta-
mente a la gestión de Javier Milei, tal 
como quedó de manifiesto a mediados 
de abril, cuando el propio ministro del 
Interior Guillermo Francos viajó a Po-
sadas para encontrarse no solo con el 
gobernador Hugo Passalacqua, sino 
también con Carlos Rovira, vicepresi-
dente de la Legislatura y líder político 
del espacio que administra Misiones 
desde 2003.

La tormenta desatada en horas de 
la mañana afectó notablemente la 
asistencia de productores yerbateros 
del interior a esta acción de reclamo, 
aunque en horas de la tarde analiza-
rán nuevas medidas de protesta. Entre 
ellas, aseguran, se contempla la posi-
bilidad de volver a sus puntos de ori-
gen para regresar a Posadas con trac-

MISIONES

ABRIÓ EL CONCURSO DOCENTE 
DEL PROFESORADO DE EDUCACIÓN 
FÍSICA IURP 

El Municipio de Río Grande, a través de 
la Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, informa que se encuentra abierta la 
convocatoria para docentes interesados 
en ser parte del Instituto Universitario Ri-
ver Plate (IURP).

Dicha convocatoria está dirigida espe-
cíficamente a profesores y licenciados en 
Educación Física. La misma comenzó el 
pasado lunes y permanecerá abierta hasta 
el 29 de mayo inclusive.

El Concurso Docente es para cubrir las 

asignaturas: Didáctica de la Ed. Física 
II; Fútbol I; Gimnasia II; Voley I y Jue-
gos II.

Para mayor información y envío de 
curriculum vitae, deberán contactarse 
al mail: formacionycapacitacionrga@
gmail.com. Asimismo, pueden dirigir-
se personalmente al Centro Municipal 
de Estudios Superiores (Bilbao 614) o 
bien comunicarse al teléfono 436200 
Interno 2137.

RÍO GRANDE

tores y maquinaria pesada, logrando 
naturalmente otro impacto y visibili-
dad con la movilización.

En otro orden de cosas, los restan-
tes acampes en la capital provincial 
siguen su curso, especialmente los 
de docentes y policías sobre la calle 
Uruguay, a la altura del barrio El Pa-
lomar, incluso a pesar del anuncio de 
Marcelo Pérez (ministro de Gobierno 
misionero y principal portavoz de la 
gestión Passalacqua en este conflicto) 
respecto a la posibilidad de despedir 
a los uniformados que hayan “utili-
zado bienes del Estado para protes-
tar”, tal anunció por la mañana en 

declaraciones radiales, entre los que 
se destacan “un total de 28 móviles 
policiales utilizados para cualquier 
cosa menos para cumplir función de 
seguridad”. 

Además el Concejo Deliberante 
de Posadas debatió (a instancias de 
los ediles oficialistas a la orden del 
intendente Leonardo Stelatto, del 
Frente Renovador) un proyecto para 
repudiar las protestas que fue recha-
zado por la oposición, abriéndose 
una nueva discusión sobre la conve-
niencia o no de criminalizar estas ac-
ciones que tienen a la provincia en el 
centro de la agenda nacional.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

MAURICIO MACRI Y EL PRO SE 
DESPEGAN DEL GOBIERNO

La reunión duró hora y media. Macri 
jugó de local. Fueron Frigerio, Nacho 
Torres y Jorge. El exPresidente pidió 
terminar con la guerra de la interna y 
alinearse (detrás suyo). Además, acor-
daron despegarse de la UCR y de la fu-
sión con LLA. “Si el PRO se fusiona con 
LLA, me voy”, dijo Nacho Torres tras la 
reunión.

Mauricio Macri tuvo su primera reu-
nión como presidente del PRO con go-
bernadores e intendentes PRO luego de 
su asunción. En el encuentro, planteó 
que se viene un nuevo PRO, que reto-
me la lógica más verticalista con él en la 
cima y termine con las guerritas civiles 
de 2023. También marcó serios límites 
al proyecto de fusionar el PRO con La 
Libertad Avanza que propone Patricia 
Bullrich, aunque no descartó una alian-
za electoral. Pese a que forma parte de 
la conducción, el expresidente no invi-
tó a Damián Arabia, lugarteniente de 
Bullrich, al encuentro. Tras la reunión, 
el gobernador de Chubut, Ignacio To-
rres, fue claro sobre lo que piensan los 
mandatarios sobre la fusión: “Si el PRO 
se fusiona con LLA, me voy”. No fue ca-
sual que fuera después del encuentro 
con Macri.

El encuentro fue en las oficinas de 
Macri en Vicente López, con él jugando 
de local y eligiendo a los invitados de 
entre sus incondicionales. Estuvieron 
los tres gobernadores del PRO: Rogelio 
Frigerio (Entre Ríos), Torres (Chubut) y 
el jefe de Gobierno porteño, Jorge Ma-
cri. Además, asistieron la intendenta de 

Vicente López, Soledad Martínez y el 
de Mar del Plata, Guillermo Montene-
gro.

Macri exigió puntualidad. La reu-
nión duró una hora y media y tuvo a 
Martínez como única vocera a la sali-
da. “Todo muy Mauricio”, indicaron. 
Fue casi como si Marcos Peña estuvie-
ra de vuelta.

El expresidente, que asumió la se-
mana pasada sin demasiados bom-
bos y petates, les planteó que hay que 
ordenar el PRO. Esto, según entiende 
el presidente del PRO, implica volver 
a un esquema más verticalista. “No 
podemos seguir como el año pasado, 
con Vidal por un lado, Bullrich por 
otro, Santilli con vía libre, y Larreta ha-
ciendo internas”, dijo —palabras más, 
palabras menos—. Lo mejor para el 
partido es que haya una conducción 
única, una única cabeza —que será 
Macri— y luego el resto del equipo.

Claro que una cosa es decirlo y otra 
cosa es que ocurra. Desde que termi-
nó su presidencia en adelante, menos 
dirigentes lo reconocen como el líder 
único del espacio. Bullrich claramente 
ya no lo hace. Diego Santilli se mues-
tra más cerca de Milei que su herma-
na. Horacio Rodríguez Larreta está es-
perando a ver qué marco de alianzas 
tendrá el PRO y vació la conducción 
de sus dirigentes como un mensaje 
a que puede estar de salida. Ordenar 
esto será un serio desafío para Macri. 
Por ahora, eligió reunirse con los más 
cercanos y cerrar filas.

Por eso no lo invitó a Arabia, mano 
derecha de Bullrich al que Macri in-
tentó vetar para que no asumiera 
una de las vicepresidencias del PRO. 
Ese veto complicó las negociaciones 
cuando Macri buscaba una lista única 
y que no hubiera internas y finalmen-
te el expresidente tuvo que ceder. Pero 
a la hora de cortar el bacalao, no lo in-
vitó al encuentro. “Mauricio no lo con-
sidera macrista, así que no se pueden 
hablar cosas en confianza si él está 
presente. Es como tener un infiltrado 
de Milei”, describían quienes estuvie-
ron en el conclave de Vicente López.

En el encuentro, Macri y los go-
bernadores se mostraron de acuerdo 
en dejar en claro dos cosas: la prime-
ra es que no existe más Juntos por el 

Cambio, y que cada partido que lo in-
tegró tendrá su propia estrategia. Esto 
corre sobre todo para los radicales, que 
tienen a Martín Lousteau intentando 
mostrarse opositor y a Rodrigo De Lo-
redo en la senda acuerdista. Y lo segun-
do que Macri consideró importante 
remarcar es que el PRO no cogobierna 
ni quiere cogobernar. “Una cosa es que 
Patricia sea parte del Gobierno a titulo 
personal, pero el PRO no está en el Go-
bierno”, insisten quienes estuvieron en 
el encuentro.

Macri tiene pensado comenzar a 
hablar públicamente cuando se resuel-
va en el Congreso la situación de la Ley 
Omnibus. También buscará, después 
de eso, que haya una foto de familia con 
referentes del PRO.

POLITICA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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